

Ultimas noticias sobre la sublevación militar

La jornada del domingo ha sido de relativa calma en todos los sectores del frente de Madrid

La aviación facciosa bombardea Guadalajara, incendiando varias casas de vecindad, y al elevarse nuestros "cazas" huye cobardemente.—Bajo el cielo de Madrid se obliga a los rebeldes a plantear un combate aéreo, que intentaban rehuir, y se les echan a tierra tres aviones

Parte oficial del ministerio de la Guerra

Madrid.—Por la Consejería de Guerra de la Junta de Defensa fué facilitado el siguiente parte oficial:

Frente Centro.—En los sectores de Aranjuez, Sur del Tajo, Guadarrama y Somosierra, sin novedad.

Guadalejara fué bombardeada a las 16 horas por 23 trimotores facciosos acompañados de algunos cazas.

El bombardeo produjo incendios en varias casas de vecindad, sin que se sepa a esta hora el número de víctimas ocasionado por este vandálico bombardeo.

Al elevarse nuestros cazas los aviones facciosos huyeron cobardemente

En el sector de San Martín de Montalbán hubo fuego de fusil y ametralladora, sin consecuencias en cuanto a nuestras posiciones.

En el sector de Madrid no se ha combatido.

La Artillería leal intervino con eficacia disolviendo concentraciones enemigas.

La aviación facciosa intentó bombardear Madrid, a media mañana, y al elevarse nuestros cazas intentó rehuir el combate, sin lograrlo.

Se entabló un encarnizado combate aéreo y los facciosos perdieron tres aparatos.

Uno de nuestros pilotos resultó herido, pero gracias a su serenidad pudo aterrizar en uno de los aeródromos leales.

Parte de Marina y Aire

Valencia.—El parte de Marina y Aire está concebido en los siguientes términos.

A las diez y media de la mañana, 26 de nuestros "cazas" que salieron escoltando varias escuadrillas de bombardeo, encontraron 14 aviones de reconocimiento alemanes, marca Heinkel, entablado con ellos un fuerte combate, cuyo resultado fué que nuestros aparatos consiguieron destruir tres de los aparatos enemigos.

Todos los nuestros tomaron tierra, sin novedad.

Varias escuadrillas leales han bombardeado concentraciones facciosas en Villaviciosa.

Una escuadrilla leal se desplazó a Ibiza, bombardeando el puerto con gran eficacia y entorpeciendo con ello determinados preparativos que se realizan en este puerto, así como en otros de las islas.

La aviación que opera al servicio de las fuerzas leales del país vasco ha bombardeado hoy Villareal, en Alava, arrojando más de un centenar de bombas, que causaron grandes daños a los rebeldes.

Unos "cazas" enemigos se elevaron para impedir el bombardeo, pero al presentarles batalla nuestros "cazas" decidieron huir.

El ministro de Obras Públicas, en Murcia

Ayer a mediodía llegó a Murcia el ministro de Obras Públicas señor Just.

En el Gobierno civil el señor Just fué saludado por todas las autoridades y elementos de los partidos del Frente Popular.

Por la tarde marchó a Cartagena con objeto de visitar los refugios que allí se construyen, entregando a los elementos que en estas obras intervienen, determinada cantidad como ayuda del Gobierno a las mismas.

Esta mañana, el ministro acompañado del alcalde señor Piñuela y de otras autoridades, visitará las obras que en Murcia se realizan para los refugios, y después asistirá a la reunión extraordinaria que celebrará en el Ayuntamiento la Junta de Defensa Antiárea de Murcia.

Seguramente por la noche regresará a Valencia el señor Just.

Reciba nuestro saludo de bienvenida.

Visado por la Censura

Gobierno civil De la Alcaldía

—)o(—

El gobernador satisfecho de los actos de ayer

El gobernador civil Sr. Cabo Giorla recibió ayer a los periodistas a las nueve de la noche.

Les dijo que estaba plenamente satisfecho de los actos verificados el día anterior y organizados por el Comité Provincial de Mujeres Antifascistas.

Elogió grandemente la obra realizada por dicha organización que es demostración de aciertos indiscutibles, ya que el éxito más rotundo acompañó a la celebración del grandioso mitin en el Circo y en los demás teatros, en el cual intervino la infatigable y destacada propagandista del partido comunista, «Pasiónaria».

Reconoció el gobernador que los actos de propaganda antifascista habían resultado magníficos, pero también comprendía que el mitin de ayer tuvo una importancia excepcional, por su tono de gran eficacia y porque esa el resultado de una excelente obra de preparación de las mujeres antifascistas murcianas.

Por último manifestó el gobernador que se hallaba en Murcia el ministro de Obras públicas Sr. Just, que ha venido para visitar las obras de nuestros refugios, trayendo una cantidad de consideración que aporta el Gobierno como ayuda a dichas obras. Igualmente lo ha hecho con Cartagena y para los mismos efectos.

Esto prueba—agregó el gobernador—que el Gobierno atiende debidamente los diversos problemas de Murcia y también éste de los refugios que tanta importancia tiene en estas circunstancias.

Por la defensa antiárea

A los camaradas de la F. E. T. E.

—)o(—

En el día de hoy lunes dan principio los trabajos para la construcción del refugio número 42 que la Comisión pro Defensa Antiárea ha señalado a los Trabajadores de la Enseñanza, situado en la graduada aneja a la Normal, plaza de Fontes.

Al efecto, los compañeros que voluntariamente se han brindado para esta personal aportación patriótica se presentarán a las ocho de la mañana en la Casa del Pueblo, y, si, por no haber recibido el aviso lo hicieron después, así como los que con dicho carácter voluntario se hallen dispuestos a prestar su concurso, se presentarán en el referido sitio del refugio cuanto antes les sea posible; bien entendido que por la representación de la F. E. T. E. se procurará que los deberes profesionales queden atendidos.

Dice el alcalde

El alcalde señor Piñuela fué saludado ayer tarde por los periodistas.

Les dijo que no tenía noticia alguna de especial interés municipal de que dar cuenta.

Únicamente manifestó que se había congratulado mucho con la llegada del ministro de Obras Públicas señor Just, que viene a visitar nuestras obras de refugios contra bombardeos.

Agregó que en la mañana de hoy irá a recogerlo al Victoria, donde se hospeda para realizar la visita a los trabajos que se efectúan y después concurrirá a la reunión que tendrá lugar en el Ayuntamiento, de la Junta de Defensa Antiárea de Murcia.

Biblioteca Pública y Universitaria de Murcia

Registro de la propiedad intelectual

Se hace saber por el presente aviso que habiéndose destinado temporalmente a otros fines de utilidad para la guerra antifascista el local del Instituto Nacional de 2.ª Enseñanza, donde radicaba esta dependencia y oficinas, a partir del día 10 de los corrientes quedarán aquellas empujadas en el edificio de la Universidad de Murcia, Biblioteca Universitaria, planta baja, interior, donde seguirán funcionando durante las horas de costumbre. Particularmente se avisa y ruega a las Alcaldías de la provincia lo anuncien así en sus edictos, por lo que respecta a las inscripciones de propiedad de obras intelectuales y artísticas en el Registro provisional correspondiente a la provincia, para evitar confusiones o molestias a los interesados en la inscripción de obras.

Igualmente se recuerda a todos los impresores, editores, de diarios, revistas etc. de la Capital y provincia, que a partir de dicho día deberán hacer el reparto y envío de sus publicaciones periódicas y eventuales a dicho local de la Biblioteca Universitaria, hasta nuevo aviso.

Murcia 7 de Diciembre de 1936.—
El Bibliotecario, A. Sobejano.

Muy urgente

—)o(—

El Radio Norte reclama la presencia con toda urgencia de todos los afiliados a este Partido Comunista, hoy lunes 7 del actual, a las 7 y media en punto de la noche, en la Casa del Partido (Calle de Salsillo).

Este Radio abarca desde el Puente Viejo hasta San Miguel y desde la Plaza Nueva hasta la Catedral.—Partido comunista. (Radio Norte).

Las actuaciones del Tribunal Popular

Continúa la causa contra veinticuatro procesados de Murcia

El Tribunal se traslada a los centros benéficos y toma declaración a tres procesados

Ayer mañana, cumpliendo el acuerdo adoptado por el Tribunal Popular, se constituyó en el Hospital una comisión del mismo compuesta por el magistrado Félix Méndez Gracia, Jurados Joaquín Ataz y José Aurelio García, fiscal Juan Martínez Rogel letrados señores Llanos y Pérez Ximbo y secretario señor Abellán, para tomar declaración a Enrique Ayuso Miró y Rosana Aguilera, que se encuentran en cama.

El señor Ayuso manifestó que perteneció al partido de Acción Popular, desde el año 1932, no habiendo vuelto por el Círculo desde que este fué asaltado pocos días después de las últimas elecciones de los años 1933 y 1936, realizando los pagos que ocasionaron dichas elecciones como favor particular a Adrián Viudes, del cual recibió las cantidades para ello, lo que puede comprobarse en el Banco de España. Que tiene amistad con dicho Viudes y con Virgili, pero que no ha tenido reuniones con ellos ni en casa de Gallego, conociendo a este último porque enviaba por géneros para su farmacia a el almacén que tiene el declarante, enfriándose sus relaciones con dicho Gallego porque éste no satisfacía puntualmente los pagos correspondientes, por cuya razón en los últimos tiempos le exigía el pago al contado. Que conoció a Sotero González en la cárcel y no ha tenido tratos con fascistas, ni relación alguna con ellos. Que en el mes de Febrero enfermó habiendo estado bastante y grave cuando mejoró se marchó a la playa regresando por que iba a dar a luz una de sus hijas. A preguntas de su defensa dice que para gastos de las últimas elecciones le entregó Adrián Viudes un cheque contra el Banco de España por valor de 25.000 pesetas, cuyo cheque hizo efectivo dos o tres días antes de las elecciones. Que asimismo dicho Viudes le entregó en dinero 25.000 pesetas de Cardona, y Virgili otra cantidad igual. Que formuló las cuentas correspondientes a los gastos habidos en las elecciones que ascendieron a unas 80.000 pesetas, abonándole Viudes y Virgili la pequeña diferencia entre la cantidad que habían entregado y la parte proporcional que les correspondía, y negándose Cardona a abonar dicha diferencia. Que su vida se ha reducido a estar siempre en su farmacia, no concurriendo a Casinos y saliendo únicamente con su familia.

Rosana Aguilera

Seguidamente fué interrogada Rosana Aguilera Robles, quien declaró que perteneció a Renovación Española desde los primeros meses del año 1935 hasta el mes de Marzo del año

actual, siendo Presidenta de la Sección Femenina, la que intervenía únicamente en cosas benéficas, de asistencia a enfermos etc., pues la parte política correspondía a la Sección masculina, con cuya condición aceptó la presidencia. Que no conocía a Angel Romero ni a Servet, y no ha concurrido a reunión alguna, habiéndose enterado de la sublevación encontrándose en la playa de Lo Pagán. Que no intervino en la preparación de las elecciones de Febrero, renunciando a ser Presidenta de una mesa, cargo que le correspondía a pesar de saber que por su renuncia sería nombrado un socialista y que después de las elecciones disolvió el partido y se cerró el Círculo, lo que comunicaron al Gobernador. A preguntas de su defensa dice: Que no facilitó dinero a su sobrino Fernando Brugarolas, pues lo ocurrido fué que hace varios años el padre de dicho Brugarolas avaló con se firma un préstamo que tuvo que pedir la que declara, y una vez que falleció el padre de Brugarolas éste con los demás herederos han continuado firmando dicho préstamo, por cuyo razón al necesitar Brugarolas la firma de la declarante para obtener una cantidad de dinero, por agradecimiento—a lo expuesto no tuvo inconveniente en dar su firma. Que vive en Murcia hace veinte años, no habiendo tenido por tanto actividades en Moratalla a cuyo pueblo no ha ido hace más de dos años. Que después de estar detenida sabe se hizo un registro en su domicilio en el cual no tenía fichero alguno, y si una caja que le llevaron del Círculo, cuando éste se cerró, en la que no cabe si era un multicopista lo que contenía. Que no dió dinero alguno a la Ceda para las elecciones y que en la época en que éstas se celebraron los dos automóviles que tenía la declarante estaban dados de baja en la contribución y por ello no salieron. Que no conoce a ninguno de los testigos propuestos por el señor Fiscal cuya lista le lee el letrado, recordando únicamente a uno de ellos que es hermano del maestro de obras que tenía la procesada. Que censura el movimiento subversivo con el que no está conforme. A preguntas del Jurado, José Aurelio García expresa que la secretaria de la Sección femenina de Renovación Española era Angela López Higuera, y que dicha sección dejó después de las elecciones de funcionar con motivo de los asaltos a los centros de derochas a pesar de ser su actuación meramente benéfica.

José Asensio Miró

Desde el Hospital se dirigió la comisión al Manicomio Provincial, en

el que se halla recluido el procesado José Asensio Miró.

Conducido el procesado a la presencia de dicha comisión no se pudo conseguir que hiciera manifestación alguna ni contestara a las preguntas que se le hicieron por los integrantes de la comisión y por el médico director del establecimiento Román Alberca, por lo cual se renunció a tomarle declaración.

Esta mañana a las nueve continuará la causa, prestando declaración los restantes procesados.

Audiencia Provincial

—)o(—

Señalamientos para el día 7

Sección Primera

Una causa del Juzgado de San Juan, por el delito de moneda falsa, contra María de la Paz García y otra. Letrado, señor Peñafiel (C.) Procurador, señor Peñafiel (L.)

Sección Segunda

Una causa del Juzgado de Mula, (urgencia) por el delito de tenencia de armas contra Francisco López Martínez y otro.

Letrado, señor Sánchez Ayala. Procurador, señor Antón Cane.

¡Murcianos!

Se ha constituido en esta capital una Brigada del Ejército Popular que será la Brigada de la Victoria.

Para ello queremos nos prestéis nuestra ayuda.

Necesitamos prendas de abrigo, mantas, jerseys y todo lo que pueda preservar del frío al miliciano.

Necesitamos ropa interior camisas, calzoncillos, camisetas.

Necesitamos hombres. Inscribíos en ésta Brigada.

Mandar vuestros donativos y vuestras inscripciones a ésta Brigada del Ejército Popular Santa Teresa 31.



Si en la oficina...

siente mareos, cansancio mental o excitación nerviosa, pida por teléfono a la farmacia un frasco de Jarabe

HIPOFOSFITOS SALUD

Este energético reconstituyente tiene la aprobación de la Academia de Medicina por ser el más eficaz para combatir con éxito seguro:

**ANEMIA-NEURASTENIA
AGOTAMIENTO
MENTAL Y FISICO.**

Es un potente restaurador de fuerzas, que puede tomarse en todas las épocas del año

No se vende a granel



Central Cinema

Programa para hoy

Desde las 4 a las 9 y media

Un divertido dibujo sonoro en colores y la regocijante comedia arrevisada Paramount, de estreno,

Déjame soñar

por Giner Rogers y Thelma Todd

Mañana martes,

Tú eres mío

por Jean Harlow y Clark Gable

Cinema Iniesta

Programa para hoy

Desde las 4 a las 9 y media

Un divertido dibujo sonoro en colores, y el conmovedor film dramático, en español

EL JOROBADO

(o El Juramento de Lagardere) en español, por Robert Vidalín

El próximo jueves,

Noche nupcial

por Gary Cooper

C. N. T. — A. I. T.

Pérdida de un carnet

El compañero Pedro Sánchez Peñalver, perteneciente al Sindicato de Oficios Varios de Sangonera la Verde, que actualmente pertenece a la guardia de nuestro local social, ha perdido su carnet con licencia de uso de armas, varias fotografías y documentos.

Se ruega a la persona que lo haya encontrado lo presente.

El acto de ayer en el Circo

(Viene de la cuarta página)

prendida en la emoción de las escenas heroicas y trágicas de cuanto ocurre en Madrid, con la visión terrible de las mujeres y los niños destrozados por la metralla de los aviones facciosos y con retrato vivo de los enormes daños que han sufrido varios sectores del Madrid glorioso bombardeado sin escrúpulos por la rebelde aviación. Vengo a Murcia—añade—para dar un grito de fe en el triunfo y de alerta en el peligro, para que todos, hombres y mujeres, se pongan en pié de guerra. Mi palabra tiene sonoridades de todos los combates del frente de Madrid con la dureza de la bravura de los hombres que pelean por la libertad del proletariado y tiene también mi voz ecos de agonías de tantas víctimas caídas en las calles de Madrid, así como la sólida firmeza del pueblo que batalla en el simbólico lema que es un grito de guerra «No pasarán».

La guerra que hay entablada no es una guerra contra extranjeros. Es la guerra del proletariado contra el capitalismo mundial y estamos seguros de que los venceremos. De no hacerlo, la bestia del fascismo nos dominaría y el fascismo sería la deshonra de nuestras mujeres y la esclavitud de nuestros hombres. Hay que sacrificarlo todo para ganar la guerra. El enemigo decidido a todo, se juega cuanto tiene y se esfuerza con el fascismo internacional, en ganar la guerra. Pensemos nosotros también que hay que jugarlo todo y con los sacrificios precisos, pensemos que ganar en esta lucha es una necesidad absoluta. Hagámonos la cuenta de que antes de ceder paso al fascismo, hay que preferir la muerte, porque el dominio del fascismo sería mucho peor para los obreros españoles. Hemos de pensar que el mundo entero proletario tiene su mirada puesta en nuestra lucha y que hemos de honrar a los pueblos que con nosotros simpatizan, siguiendo el ejemplo que hasta ahora viene dando el pueblo de Madrid. A vosotras mujeres de esta ciudad de retaguardia, os digo que hay que prestarse a todo sacrificio para ayudar a ganar la guerra, en los puestos que precisen. Y a los hombres les digo que en el frente de Madrid está la salvación del pueblo. Nada de ensayos societarios ni de perjuicios a modestos campesinos. La guerra no se gana con esto sino con las armas y en los frentes de combate.

Después, cuando hayamos ganado, la voluntad del pueblo que tiene las armas realizará la obra necesaria de acoplamiento en la nueva sociedad. Pero en estos momentos solo debe haber un solo Mando, una sola Voluntad y una sola Disciplina. Así, seguros estamos de vencer. Unión estrecha y disciplina férrea habrán de darnos ese triunfo inmediato que estamos vislumbrando, pero que habrá de llegar cuanto más recio sea nuestro esfuerzo y más firme nuestra voluntad.

Pasionaria, que en su magnífico discurso ha sido objeto de interrupciones frecuentes con aplausos entu-

siastas, al terminar recibe una ovación calurosa.

La banda del Quinto Regimiento interpreta, en medio de gran entusiasmo y entre vitores a Rusia y Méjico, partido Comunista, brigada Internacional etc. «La Internacional», «Joven Guardia» y el «Himno Nacional».

Después María Carrasco pronuncia breves palabras de terminación del acto, proponiendo que se dirijan expresivos telegramas de la Unión Soviética, Méjico, defensores de Madrid, Brigada Internacional, Quinto Regimiento, Comités Centrales Antifascistas de Francia y España y otras organizaciones.

Pasionaria se trasladó al Romea y allí saludó al público pronunciando breves palabras y diciendo en contestación a un Vivan los Hijos de La Pasionaria, que aunque un general faccioso decía esto, era el piropo mejor que podía hacersele, al llamarse madre de los trabajadores de España. Fué ovacionada.

A continuación, Dolores Ibarruri, marchó al Gobierno Civil donde se aloja y hubo de salir al balcón con el gobernador y el alcalde para recibir los aplausos de la muchedumbre ante la cual pronunció otras elocuentes palabras.

Pasionaria presenció desde allí con las autoridades, el desfile brillante de los elementos de la Brigada Internacional que fueron aclamados a su paso por las calles.

Por la tarde, Pasionaria, acompañada de elementos del Comité de Mujeres Antifascistas, se trasladó a España, visitando aquel Sanatorio. Regresó al gobierno muy satisfecha y esta mañana saldrá para visitar Cartagena.

Ciudadanos:

El fascio es la traición la cobardía y el deshonor es el imperio del fanatismo y del crimen; es la opresión y la esclavitud del pueblo trabajador.

¡Odiale a muerte!
¡Inscríbete en el Ejército voluntario!

Cruz Roja Española

Departamento de Socorro e Información.—Oficinas; Santa Quiteria 3, Murcia

Se pone en conocimiento de cuantas personas tengan familiares en zonas ocupadas por los facciosos y deseen tener noticias de ellas, se pasen por estas oficinas de diez a una, donde se les facilitará.

Los residentes en los pueblos pueden mandar los datos por correo.

Academia Comercio

— de —
Don Federico Díez Puche

Dirigida por su hijo
DON ANTONIO DÍEZ BUENO
Cálculo Mercantil, Teneduría de Libros por Partida Doble e Idioma Francés Jabonerías, número 14.—Murcia.



He aquí...

la receta que le curará su padecimiento del **ESTÓMAGO** o **INTESTINOS**, aunque sea de muchos años de antigüedad y hayan fracasado otros tratamientos.

ELIXIR ESTOMACAL

SAIZ DE CARLOS

VENTA EN FARMACIAS
Precio 5,85 Ptas.
Incluido timbres.

Información deportiva

El Murcia pierde en Valencia

Ayer jugó el Murcia en Valencia, contra el titular, perdiendo por el abrumador tanteo de 7-0.

Carecemos de detalles sobre la marcha del partido, así como sobre la aineación presentada por el Murcia, pero el score nos parece poco en consonancia con la clase que separa a los jugadores de un bando con los del otro. L.

NOTICIAS

Policia reintegrado

Por Orden Superior ha sido reintegrado a su puesto el Agente de Primera del Cuerpo de Vigilancia don Francisco Pifuela Garcia quien ha sido destinado a la plantilla de ésta capital.

Se desea tener noticias de...

Emilio Illán Meseguer que ingresó el día 6 de Septiembre del año en curso en el Batallón de Voluntarios número 3 de Murcia, habiendo tenido noticias de él el día 27 del mismo mes.

Blás Abellán Ruiz, ingresó el día 6 de Septiembre en el Batallón de Voluntarios número 3 de Murcia, salió para el Frente de Toledo el 21, siendo las últimas noticias que de él se tienen el día 27 de dicho mes.

José Tortosa Nicolás, que ingresó el día 6 de Septiembre del año en curso en el Batallón de Voluntarios número 3 de Murcia, habiendo tenido noticias de él el día 27 del mismo mes.

Rafael Romero Trenado interesa noticias de Carmen González Cabanillas, Florentina Cabanillas Palacio, Antolino González Cabanillas, Ramón González Cabanillas, José Navarrete Esquina, Aurora Pesando Mohedano y demás familiares. La respuesta a la Secretaría de Ayuda de este Comité Provincial o al interesado en Javalí Viejo (Murcia).

Se desea tener noticias del soldado

del tercer Batallón del Regimiento Voluntario de Murcia número 3 en el Frente de Aranjuez o de Toledo Luis Sánchez Albuquerque. Su madre vive en Ribajo, Aljucer.

Se desea saber el paradero de María Rodríguez Saldosa que fué evacuada de Azuaga (Badajoz). Lo pregunta su compañero Miguel Morillo Bejerano que residen Albacete, Sindicato de la C. N. T.

Se desea saber noticias del Cabo de Ametralladoras del tercer Batallón de Voluntarios de Murcia José Palazón Molina que está en el Frente de Aranjuez.

Quien pueda facilitar noticias de este Compañero puede dirigirse a su padre Jose Palazón Conesa, Guardia Forestal residente en Tifosa (Beniján) Murcia.

También se desea saber dónde se encuentran en la actualidad Isidoro Sánchez López, Rafael Tejero Montoro, Rafael Tejero Illamaza, Juan Antonio Sánchez Guzmán, Feliciano Tejero Illamaza, Anita Sánchez López y Juan Sánchez López, familiares de Carmen Sánchez, natural de Palma del Río (Córdoba), que se encuentra en Ceutí (Murcia), en casa de Antonio el Sastre.

Se desea saber el paradero de Emilia Barroso Gomez, natural de Azuaga (Badajoz) que se quedó en Belmes (Córdoba); pregunta por ella su esposo Salvador Gala Moruno, que se encuentra en este Hospital de Sangre

Se desea saber el paradero de Rafael Peligro Angulo, natural de Palma del Río (Córdoba), rogando a a quien tenga noticias de él lo comunique a su esposa Antonia de la Vera Navarro que se encuentra en Ceutí (Murcia), en la calle de Mula, casa de Saturnino.

Se desea saber el paradero de Manuela Romero Molesin Fuenteovejuna (Córdoba) va acompañada de dos niños y su madre Claudia Morlesin de Villagarcía (Badajoz) y con residencia en Fuenteovejuna (Córdoba).

La reclama su Marido Juan Murillo Caballero que se encuentra en Abanilla.

EL TIEMPO



Concesionario oficial en Murcia:
JOSÉ VIUDES GUIRAO
Capuchinas, 8 Teléfono, 2643

El acto de las Mujeres Antifascistas celebrado ayer en el Circo

Importantísimo discurso de la diputada comunista Dolores Ibaruri (Pasionaria)

También pronuncian discursos de interés Irene Strozeka, (traducido por Carmen Conde) y el Doctor Neumann, de la Brigada Internacional.-Enorme gentío y desbordante entusiasmo.-Pasionaria aplaudida por las calles y en Romea y Gobierno Civil

Antes del acto

Ayer mañana a las once, en el teatro Circo, abarrotado por completo de público, se celebró el anunciado acto de propaganda de la guerra contra el fascismo y de la defensa de Madrid, organizado por el Comité Provincial de las Mujeres Antifascistas de Murcia.

El amplio local del Circo, dedicado casi exclusivamente a las mujeres, ofrecía un aspecto imponente, hallándose totalmente ocupado.

La sala lucía una decoración espléndida hecha a propósito, con singular acierto por el taller colectivo de artistas murcianos antifascistas.

En la Presidencia se hallaban Dolores Ibaruri, los demás oradores, el gobernador, alcalde, representantes del quinto Regimiento y brigada internacional dirigentes de partidos obreros y María Carrasco que presidía el acto.

A éste asistió una brillante representación de la Brigada Internacional llegada de Madrid a las nueve de la mañana expresamente y cuya representación integrada por doscientos luchadores fué ovacionada a su paso por las calles con bandera y música y en el teatro se le hizo objeto de delirante manifestación de entusiasmo, vitoreándose a la Brigada internacional y a sus bravos componentes.

Antes de comenzar el acto se interpretó por la banda del quinto Regimiento La Internacional que fué cantada por toda la concurrencia y por los elementos de la mencionada brigada.

El acto comienza entre ovaciones y vitores. Asiste la Prensa local y una representación de la madrileña. Numerosas banderas de los Comités obreros y antifascistas de Murcia y la provincia adornan el escenario.

Le Emisora Radio Murcia instala su micrófono junto a la Presidencia para radiar los discursos a las provincias hermanas de Alicante, Albacete y Almería y a la provincia nuestra. El acto en el teatro Circo es radiado también para los demás teatros de Murcia que se hallan atestados de público, avído de oír la fogosa palabra de Pasionaria.

María Carrasco

Al comenzar el acto María Carrasco que lo preside, pronuncia breves palabras dirigidas a las mujeres antifascistas de Murcia, diciendo que el

Comité Provincial, en cuyo nombre hablaba, se complacía en rendir un cordial saludo a todos sus oyentes, pidiendo a todas las antifascistas que en estos momentos tan decisivos para la salvación de las libertades y para las democracias se ha de estar en pie de guerra, prestando cada una la ayuda máxima.

Dice que va a hablarles la camarada Irene Strozeka, luchadora en París, que abandona su hogar para traer a Murcia el saludo de las mujeres antifascistas de Francia. Después hablará el perseguido Dr. Neumann, alemán, médico de la Brigada Internacional y por último pronunciará un discurso la admirable e incansable luchadora Dolores Ibaruri, confiando que los discursos que se pronuncien habrán de ser acogidos por la concurrencia con la atención que merecen para poner en práctica las orientaciones que en esos discursos se marquen, en esta hora en que tanto interés acarrea disciplinadamente todo cuanto se nos señale por quienes tienen la reponsabilidad de encarnarnos y dirigirnos. Muchos aplausos.

Irene Strozeka

Se le aplaude con entusiasmo por la enorme concurrencia.

Con energía, vibrantemente, dá lectura a su interesante discurso en francés, dirigido a las mujeres antifascistas y singularmente a la mujer murciana.

La oradora, parte de cuyo discurso,

por intuición llega al público, es calurosamente ovacionada.

Carmen Conde

Carmen Conde, la admirable escritora antifascista de Cartagena, da lectura a unas cuartillas con la traducción, por ella hecha, del gran discurso de Irene Strozeka.

Os traigo—dice—un saludo afectuoso de las mujeres antifascistas de Francia. Hitler, el gran fascista alemán, trazó un plan para ampliación del dominio del fascismo internacional y planteó la lucha de conquista en España. Ahora quiere hacerlo también en Francia. Pero el pueblo francés como el español, rechaza todo lo que suponga argolla para las libertades y está dispuesto a triturar al fascio. Y en Francia, como en España tenemos un mismo lema «No pasarán». Los dos pueblos han de estar estrechamente unidos para la misma causa que es la causa del proletariado del mundo entero.

Como interesa aplastar al fascismo el pueblo francés, su parte obrera está al lado de España y admira el heroísmo derrochado para impedir el paso de los enemigos, de los verdugos de las democracias. Por eso han venido aquí en la Brigada Internacional, hombres de Francia y hombres de otros países, para no dejar pasar al Fascio, ya que si él venciera se había extinguido la esperanza de plena redención del proletariado. Son hombres que abandonaron sus

oficios y sus hogares. Hombres extraños que pelean con España y esos hombres necesitan de cuidados y de cariños. Las mujeres antifascistas tienen que cumplir misiones elevadas. Hay que crear hospitales para esos heridos de guerra, de la Brigada Internacional, tan heroica como gloriosa. Y se necesitan enfermeras.

En Francia, las mujeres antifascistas, trabajan con entusiasmo para ayudar a los trabajadores españoles en su lucha. Allí se confeccionan prendas y de allí se mandan víveres. Vosotras, mujeres antifascistas de Murcia, tenéis que sentir la emoción de la guerra y habéis de cooperar decididamente, prestando la obra que sea necesaria, especialmente atendiendo a los heridos en los hospitales. Que esos hombres extraños, que dan su vida por la libertad del pueblo español tengan la alegría de alisar heridos, merecer el cuidado afectuoso de las mujeres antifascistas de España. Grandes aplausos y vitores a la brigada internacional.

El Doctor Neumann

Habla a continuación el Doctor Neumann, alemán perseguido por el fascismo hitleriano y médico de la brigada internacional.

Os saludo en nombre de las brigadas internacionales. Vengo a hacer manifestaciones de simpatía hacia España y de solidaridad del proletariado mundial. Todo el mundo proletario lucha con España y el símbolo con las brigadas internacionales. El pueblo de París, Francia toda, envía sus hombres para luchar en España y ningún Gobierno podrá impedir que los franceses vengán a este país. Aquí estamos hasta conseguir el triunfo que no se tardará y aquí nos quedaremos para reconstruir España con vosotros y para elaborar la nueva sociedad. Vivan los antifascistas del mundo y vivan los trabajadores Españoles. El Dr. Neumann, que pronuncia el discurso en un buen español, recibe muchos aplausos y se vitorea a la columna internacional.

Discurso de "Pasionaria"

Al levantarse a hablar «Pasionaria» es acogida con una ovación estruendosa y prolongada, vitoreándosele con entusiasmo. La banda interpreta «La Internacional» que es cantada por el público en pie y con el saludo antifascista. Después de saludar cordialmente, dice que viene

(Continúa en tercera plana)

TEATRO CIRCO VILLAR

Teatro al servicio de la

COMISIÓN DE PROPAGANDA

— DEL —

Ministerio de Instrucción Pública y Bellas Artes

"Los marinos de Cronstadt"

(CÓMO LUCHAR PARA VENCER)

TODO EL PUEBLO DE MURCIA DEBE VER LA HEROICA DEFENSA DE
PETROGRADO POR UNOS BRAVOS MARINOS

¡Murcianos! ¡Aprended el camino de la victoria!

Con objeto de sufragar los gastos de Propaganda del Ministerio se fijan
Precios Populares

Preferencia, 0'80 :- General, 0'25